
王立勋和他的家人，成为目前潍坊市献血量最多的家庭

一家三口无偿献血六万毫升
本报记者 马媛媛

在潍坊，有这样一家人，父母是寿光市某企业的

退休职工，儿子是一名超市员工。这看似普通的一家

人却有其非同寻常之处，全家人的累计献血量近六万

毫升，父子两人都曾荣获过全国无偿献血奉献奖金

奖，这一家三口是目前潍坊市献血量最多的家庭。

父亲的献血经历：
骑车几个小时，只为献血

作为一家之主的父亲王立

勋，早在1998年就开始参加无偿

献血了，尽管在当时还有许多

人对无偿献血心存顾虑，但向

来古道热肠的王立勋却认定了

这是一件功德无量的善事，就

一直坚持下来。截止目前，他

的累计献血量已达1万多毫升，

曾先后荣获2001-2003年度全国

无偿献血奉献奖铜奖、2 0 0 4-

2005年度全国无偿献血奉献奖金

奖。

在丈夫的影响下，这家的

女主人崔桂兰也加入到了无偿

献血的队伍中，目前的累计献

血量也超过了4000毫升。

据王立勋的儿子王栋介

绍，父亲刚开始献血的时候，

寿光市还没有设献血站点。为

了献血，父亲经常骑几个小时

的自行车去青州献血，风尘仆

仆，不顾劳累，自己有种敬佩

的感觉。父亲经常教育王栋，

无偿献血是一件利人利己的好

事，不仅有利于自身健康，还

能救助那些有需要的病人。

2000年5月10日，父亲在带

领公司同事去献血的时候，也

带上了自己24岁的儿子王栋。

那是王栋的第一次献血，看着

自己的血从身体里抽出来，想

着这些血将用在有需要的人身

上，他分外激动，觉得非常光

荣。初次献血，王栋献了200毫

升全血，后又每月到潍坊市中

心血站捐献机采血小板，至今

献血量达到 4万多毫升，荣获

2004-2005年度全国无偿献血奉

献奖银奖、2006-2007年度全国

无偿献血奉献奖金奖。

王栋常常因为自己生活在

这样一个家庭而倍感荣耀，他

说：“父母都年近六旬，已经

超过献血年龄不能继续献血

了，就把任务交给了我，我不

会让他们失望的。”

儿子11年献血路：
献血4万多毫升

从2000年开始第一次参加无

偿献血，“王栋已经参加了11年

无偿献血。11年献血路，风雨无

阻，情真意切，他的献血总量已

经超过4万毫升。因为珍视生命，

所以珍视健康。11年来，他献血

量是身体总血量的十倍！

“每当想到等待用血的患者

那一双双期盼的眼神，我心里就

很不是滋味儿，我知道他们等的

是救命血。当我向血站大门走去

的时候，我觉得自己的献血是那

么的有意义，那么的光荣！真希

望有更多的人能够一同担负起

这份公共责任，无偿献血，救

济他人。”王栋感慨地说。

王栋因11年献血所积累的10

余个献血证都收在家里的抽屉

里，红红的皮面，掩饰着背后

涓涓的鲜血。“有很多人说，

献多少鲜血，就可以让家人在

应急用血时，享受免费多少优

惠。我没有这个概念，也不知

道那个所谓的献血量，我只知

道 这 是 自 己 应 该 做 的 一 件

事。”王栋说。

11年青春，王栋用4万多毫

升鲜血换来了十几个献血本，

当然，还有很多人的健康。采

血车上的工作人员私底下告诉

记者，他们对王栋很钦佩，这

种钦佩不仅来自于4万多毫升的

献血量，还来自于他那种对于

无偿献血的坚持与执着。

全家的愿望：
希望更多的人参与献血

越是大城市，大家对无偿

献血认识比较到位，相反，落

后地区的人觉得抽血就像割自

己的肉。王栋认为，应该普及

无偿献血知识，不要对献血产

生莫名的恐惧感。

11年坚持做一件事很不容

易，王栋说，他会一直做下

去，他要帮助别人，快乐自

己。2009年6月，潍坊市中心血

站召集志愿者组织无偿献血志

愿者服务队，王栋当即报了

名。目前，他已经是无偿献血

志愿者服务队的分队长，常常

利用业余时间组织志愿者走上

街头协助血站工作人员开展便

民服务，以现身说法的形式宣

传无偿献血。

在王栋和父母的心里，还

有一个共同的愿望，那就是希

望出现更多的“献血家庭”。

“有很多人问过我，无偿献血

有什么意义？答案其实很简

单，需要鲜血的病人很多，你

不献，我不献，大家都不献，

谁 来 为 病 人 提 供 ‘ 救 命

血’？”王栋很直爽，对于自

己的11年献血路，他觉得既无

怨也无悔，相反倒是觉得挺有

意义。

王栋说，献出一点血，可

能会救一条命，自己一点付

出，可能会成为一个家庭的希

望。他希望身边会出现越来越

多的“献血家庭”，为别人，

也是为自己奉献一份爱心。

王栋献完血后在采血车前留影。

今日潍坊

C1133
2011年12月15日 星期四 编辑：蔚晓贤 组版：刘杨


	K13-PDF 版面

